
 

Protokoll der Schulelternratssitzung vom 14.10.2015 

TOP 1 – Regularien 
Die fristgerechte Zustellung der Einladung war aufgrund der teilweise recht späten 
Vertreterwahlen nicht bei allen Klassenvertretern möglich. Auf Rückfrage von Herrn Heinemann 
gibt es hiergegen aber keine Einwände unter den Anwesenden. 
Unter Angabe der Tagesordnung wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit mit insgesamt 36 
anwesenden Mitglieder und vier stimmberechtigten Vorstandsmitgliedern gegeben ist. 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird ohne Änderungswünsche genehmigt.  
Neben Herrn Held wird Ole Bodenstein als Vertreter der SV begrüßt. 

Auf Antrag von Ole Bodenstein wird mit Zustimmung der Mehrheit ein Bericht der SV über 
das Schulfest vorgezogen. Die Resonanz auf Eltern-, Schüler- und Lehrerseite war durchweg 
positiv. Die Einnahmen lagen bei ca. 3.000 €, die als Spende weitergereicht werden. Ole 
Bodenstein nannte als Schülervertreter, der künftig bei den Sitzungen des Schulelternrats 
teilnehmen wird: Florian Koopmann. 

TOP 2 – Bericht der Schulleitung 
- Herr Held bedankt sich bei allen neuen und alten Elternvertretern für ihr Engagement. 
- Wer die Möglichkeit nutzen möchte, einen Tag im normalen Schulleben mitzuerleben, der kann 

am Freitag, den 22.01.2016 einen Unterrichtstag in verschiedenen Klassenstufen miterleben. 
Anmeldung bitte direkt über das Sekretariat (0441 - 777 99 74 oder sekretariat@caeci.de). 

- Die Cäcilienschule feiert 2017 ihr 150-jähriges Jubiläum. Umso mehr freut es, dass die Stadt bis 
zu diesem Zeitpunkt eine umfangreiche Sanierung der Außenfassaden (Putzflächen) und eine 
ebenso umfangreiche Erneuerung weiter Teile der Bodenbeläge zugesagt hat. Darüber hinaus 
wird, nach Bio- und Chemietrakt, nun auch der Physikbereich grunderneuert. 

- Die Hausordnung wird derzeit in einigen Punkten ergänzt und überarbeitet. Dies ist unter 
anderem auf Anregungen des Sicherheitsbeauftragten der Stadt Oldenburg zurückzuführen. 

 Hier geht es insbesondere um abgelegte Schul- und Sporttaschen in den Gängen, die dort zu 
Engpässen führen. Klassenräume werden in Zukunft während der Wechselpausen nicht mehr 
abgeschlossen, so dass die Schüler ihre Taschen bereits in den richtigen Räumen abstellen 
können. Auch in die Mensa sollen in Zukunft keine Taschen mehr mitgenommen werden. In der 
Mittagspause ist zukünftig das Foyer für das Ablegen der Taschen zu nutzen. Hierfür wird dort 
seitens der Schulleitung eine Aufsicht abgestellt. 

- Die Oberstufenschüler haben den Wunsch geäußert, die Regelung zur Bearbeitung der 
Aufgaben, die für Ausfallstunden gestellt werden, zu ändern. Bisher mussten diese Aufgaben als 
Hilfe zur Entlastung in den jeweiligen Kursräumen zur Kurszeit erarbeitet werden. Testweise, 
bis Ende November, entfällt diese Ortsbindung seitens der Schulleitung. Die verpflichtende 
Aufgabenbearbeitung bleibt. 

- Fahrraddiebstähle sind wegen der Nähe zur Innenstadt nach wie vor ein Thema an der Schule. 
Herr Held verweist darauf, dass viele der Fahrräder nicht abgeschlossen sind und bittet die 
Eltern um unterstützende Hinweise an die eigenen Kinder. 

- Um Beschädigungen an Fahrrädern durch Umkippen und Auslösen eines Dominoeffektes zu 
vermeiden bittet Herr Held darum, die Kinder an die Nutzung der dafür vorgesehenen 
Fahrradständer zu erinnern. In Kombination mit dem fahrradeigenen Seitenständer stehen die 
Fahrräder in der Regel auch „felgensicher“. 

- Die Nutzung von Handys ist durch die Hausordnung geregelt und stellt derzeit kein Problem dar. 
Dennoch bittet Herr Held die Eltern darum, bei den eigenen Kindern darauf einzuwirken, dass 
diese nicht als Kleinfernseher für die Pausen genutzt werden. Die Nutzung von Portalen wie 
„Netflix“ gehört nicht in den Schulalltag. 

- Die Buslinie 323 ist häufiger überfüllt und kommt oft zu spät. Das Problem wurde mit der VWG 
geklärt. In Zukunft werden zwei Busse eingesetzt. 
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- Aufgrund der aktuellen Krankheitssituation und Freistellungen wegen Mutterschutz kommt es 
nach den Herbstferien zu Engpässen in der Unterrichtsversorgung. Das Kultusministerium hat 
Stunden bewilligt, leider konnten bisher keine passenden Lehrkräfte verpflichtet werden. Der 
Zeitraum bis Dezember ist sehr kurz, was die Schwierigkeit erhöht, passende Lehrer für derart 
befristete Stellen zu finden. Hinzu kommt das Problem, dass aufgrund der Umstellung von G8 
auf G9 zahlreiche Lehrer notwendige Fortbildungen absolvieren. Die Priorität der 
Unterrichtsversorgung liegt bei den Jahrgängen Q1 und Q2. Darüber hinaus bittet Herr Held um 
Verständnis für die besondere Situation. 

- Der aktuell 9. Jahrgang ist der letzte Jahrgang mit G8 Abitur. Wer in diesem Jahrgang das 
Abitur nicht schafft, muss sein Abitur dann nach der G9 Regelung absolvieren und somit zwei 
Jahre länger zur Schule gehen. 

- Für Lob, Anregungen oder Kritik zur Mensa gibt es jetzt eine Email Adresse 
 → mensaausschuss@caeci-ol.de  

 Biond ändert das Angebot in zwei Punkten. Zum einen besteht zukünftig die Möglichkeit, das 
Frühstücksangebot ohne Karte, also mit Barzahlung, zu nutzen. Zum anderen wird das Angebot 
der möglichen „Zwischenmahlzeiten“ erweitert. 

 - 
- An alle Elternvertreter die Bitte, die Infos der SER Treffen auf nutzbaren Kommunikations-

wegen (z.B. E-Mail-Verteiler der Klassen) an die Eltern der vertretenen Klassen weiter zu 
leiten. Die entsprechenden Adresslisten müssen selbst an den Elternabenden organisiert 
werden. 

TOP 3 – Kassenbericht / Bericht des Kassenprüfers / Entlastung des Vorstands 
- Herr Heinemann fasst in einem Überblick die wesentlichen Kontobewegungen im letzten 

Schuljahr zusammen. 
Kontostand zu Beginn 2014 / 2015  1.301,74 € + 1.301,74 € 
Einnahmen aus dem Elterngeld 2014 / 2015 + 13.091,00 € 
Erstattung Fahrtkosten + 242,04 € 
   + 13.333,04 € 

Wesentliche Abzüge davon 
Papiergeld - 4.640,00 € 
Iserv Gebühren - 928,00 € 
Förderung Amerikaaustausch - 1.894,33 € 
Förderung des Frankreichaustauschs - 546,00 € 
Erstattung Lehrerfahrtkosten Ausland - 2.440,33 € 
Beitrag für Spielgeräte im Dobbenhof - 3.716,00 € 
Weihnachtskonzert - 140,00 € 
Glückwünsche - 19,80 € 
Spende an den Förderverein - 350,00 € 
Spende an die SV - 350,00 € 
Kontogebühren - 51,70 € 
 - 12.635,83 € 

Zum Abschluss des Schuljahres ergibt sich ein Überschuss von + 1.998,95 € 

Unter Hinweis auf TOP 1 (b) der letzten Schulelternratssitzung vom 21.05.2015 hat der Vorstand 
800,00 € aus dem Überschuss für die Unterstützung der Herrn Held vorliegenden Anfragen zu 
Zuschüssen für die Abschlussfahrt der Q2 zugesagt. Der Betrag entspricht ungefähr der Hälfte der 
angefragten Zuschüsse. 
Weitere 186,80 € sind als Beitrag für die Mitgliedschaft im Verband der Elternräte der Gymnasien 
Niedersachsens zu entrichten. 
Herr Went beantragt die Entlastung von Kassenprüfer und Vorstand. 
Das Gremium stimmt dem einstimmig, bei 1 Enthaltung, zu. 

TOP 4 – Wahlen der Vertreter für die Fachkonferenzen usw. 
- Für ausscheidende Vertreter in den diversen Fachkonferenzen und Schulgremien sind neue 

Vertreter / Vertreterinnen zu wählen. Nachfolgend die vollständigen Listen 

Gesamtkonferenz (insgesamt 18; 7 bleiben, 11 neue oder wiedergewählte) 
1. Frau Antje Lemke-Eidams (8b) 
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2. Frau Myriam Bath (9b) 
3. Frau Christine Allroggen (5b) 
4. Frau Gabriele Koopmann (10b) 
5. Frau Petra Krautstein (Q1) 
6. Frau Kira Assent (10a) 
7. Frau Annette Terwey (5m) 
8. Herr Ulrich Einsle (5b) 
9. Frau Anja Reboll (Q1) 
10. Frau Caren Pieper (6m) 
11. Herr Helge Ippensen (5a) 

Schulvorstand (insgesamt 4 stimmberechtigte Teilnehmer; 3 waren neu zu wählen) 
1. Herr Guido Heinisch (Wiederwahl; kein Elternvertreter) 
2. Frau Beate Allgeier (Wiederwahl; Q2) 
3. Frau Annika Grotheer (5a) 
Als Vertreter der oben genannten wurden gewählt 
4. Frau Petra Krautstein (Vertreterin; Q1) 
5. Herr Olaf Kunert (Vertreter; 7m) 

Fachkonferenz Deutsch (3 neue Vertreterinnen) 
1. Frau Ulrike Hoffmann (9c) 
2. Frau Antje Lemke-Eidams (8b) 
3. Frau Jutta Moster-Hoos (7c) 

Fachkonferenz Englisch (1 neue Vertreterin) 
1. Friederike von Alten-Rocholz (8b) 

Fachkonferenz Französich (1 neue Vertreterin) 
1. Friederike von Alten-Rocholz (8b) 

Fachkonferenz Kunst (1 neue Vertreterin) 
1. Frau Anika Grotheer (5a) 

Fachkonferenz Musik (2 neue Vertreter) 
1. Frau Caren Pieper ( 6m) 
2. Herr Karl-Ernst Went ( Q2) 

Fachkonferenz Geschichte (2 neue Vertreter) 
1. Frau Susanna Weiß (Q1) 
2. Frau Sybille Niehaus (9b) 

Fachkonferenz Erdkunde (1 neuer Vertreter) 
1. Herr Olaf Kunert (7m) 

Fachkonferenz Mathematik (2 neue Vertreter) 
1. Frau Christine Kostka (7m) 
2. Frau Dagmar Becker (Q1) 

Fachkonferenz Physik  (1 neue Vertreterin) 
1. Frau Annette Berger (9m) 

Fachkonferenz Chemie (2 neue Vertreter) 
1. Frau Christine Allroggen (5b) 
2. Herr Stephan Koch (6c) 

Fachkonferenz Biologie (3 neue Vertreterinnen) 
1. Frau Sybille Niehaus (9b) 
2. Frau Helga Iding (Q2) 
3. Frau Annette Terwey (5m) 

Fachkonferenz Sport (3 neue Vertreterinnen) 
1. Frau Caren Pieper (6m) 
2. Frau Helga Iding (Q2) 
3. Frau Stefanie Donau (5m) 

SER Cäci – Protokoll 1. Sitzung  2015/2016   –   2015_10_27       Seite !3



Fachkonferenz Informatik (1 neue Vertreterin) 
1. Frau Anika Grotheer (5a) 

Fachkonferenz Darstellendes Spiel (1 neue Vertreterin) 
1. Frau Christine Bultmann (10a) 

Die Abstimmung über alle neuen Vertreterinnen und Vertreter erfolgte en bloc, 
der Wahl wurde einstimmig mit einer Enthaltung und ohne Gegenstimmen zugestimmt. 

TOP 5 –  Zwischenstand zum Newslettersystem 
- Das neu eingeführte Newslettersystem nutzen bereits 41 Mitglieder des SER. Alle noch nicht 

angemeldeten Elternvertreter werden gebeten, sich ebenfalls anzumelden, um die 
Kommunikation auf diesem Wege zu vereinfachen und das Sekretariat zu entlasten. 
→ Adresse https://caeci-oldenburg.de/infobriefe/ser (Hinweis: ohne www.) 

!  

Bitte im nachfolgenden Bildschirm das Kreuzchen bei SER Einladungen nicht vergessen! 

SER Cäci – Protokoll 1. Sitzung  2015/2016   –   2015_10_27       Seite !4



TOP 6 – Verschiedenes 
- Am 07.11.2015 findet in Hannover die Jahreshauptversammlung des Verbandes der Elternräte 

der Gymnasien Niedersachsens statt. Die Anmeldung über das Internetportal ist bis zum 01.11. 
erwünscht. Zu finden unter http://www.elternraete-gymnasium.de/aktuelles  

- Weitere Termine 
 Nächste Sitzungen des Schulvorstandes  → 02.11.2015, 07.12.2015, 15.02.2016, 30.05.2016 

Nächste Termine Gesamtkonferenz  → 24.11.2015, 01.03.2016 und 26.05.2016 
 Nächste Termine SER Versammlung   → 16.02.2016 und 10.05.2016 jeweils 19:30, Raum 39 
Das Datum der SER-Sitzung im Februar 2016 musste von ursprünglich 18.02.2016 auf den 

16.02.2016 geändert werden. 

- 14.11.2015 10:00 - 16:00 Uhr JugendBildungsmesse Bremen. INFO Veranstaltung zum Thema 
Schüleraustausch, Gasteltern, Aupair. Weitere Infos unter 
→ http://www.weltweiser.de/jugendbildungsmessen/bremen-schueleraustausch-ausland.htm  

- Frau Koopmann berichtet über die Arbeit des Fördervereins der Cäcilienschule und wirbt um 
Mitgliedschaft.  

 Treffen des Vereins finden einmal jährlich statt. Hier wird festgelegt, welche Schulprojekte oder 
Anschaffungen gefördert werden. 

 Einige der Anschaffungen in den letzten Jahren 
- 10 Einräder für den Pausensport 

 - 1 Jonglage Set 
 - Ergänzung der Physikausstattung 
 - Zuschuss zu einem Stage Piano 
 - Außenmöblierung des Cafeteria Hofes 
 - Steuerungscomputer für die Aula Beleuchtung 

Anschrift des Fördervereins 
Email:  freunde@caeci.de  
Oder über das Sekretariat der Schule 
Infos zum Förderverein unter  
 → http://www.caeci.de/celtern/freunde/verein.html  

Das Protokoll findet sich nach Freischaltung auch auf der öffentlichen Homepage der Schule unter 
www.caeci.de → „Eltern“ → „Elternvertretung“ → „Protokolle der SER Sitzungen“  

Oldenburg, den 27.10.2015 

Jörg Heinemann      Thomas Kaulen 
1. Vorsitzender      Protokollführer
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